

Nuevo proyecto de Cuba implementará sistema de información para la gestión e innovación de la soberanía alimentaria

18 junio 2021

The banner features a yellow and blue background with a geometric pattern of white lines on the left. Text is centered and right-aligned. Logos for ANEC, ONEI, MINAG, MES, FAO, and the European Union are at the bottom.

La Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), entidad ejecutora principal del proyecto "Sistema de Información, Gestión e Innovación para el Seguimiento y Evaluación de la Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional de Cuba", convoca a:

Taller "Desafíos de la Información para la Evaluación de la Seguridad y Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional"

16 Y 17 DE JUNIO 2021

El encuentro se desarrollará en las modalidades: **Presencial** (por invitación, dadas las limitaciones impuestas por la Covid-19) y **Online**, en la plataforma ClickMeeting.

Contacto: fablanasuanes@gmail.com.

Logos: ANEC, ONEI, MINAG, MES, FAO, European Union.

Contribuir a la construcción de sistemas de información vinculados a la seguridad y soberanía alimentarias en Cuba es el propósito de un taller que sesionó este miércoles y jueves en La Habana, organizado por la Asociación Nacional de Economistas y Contadores de Cuba (ANEC), la Oficina Nacional de Estadística e Información (ONEI), el Ministerio de la Agricultura (MINAG), el Ministerio de Educación Superior (MES) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

Realizado en la modalidades presencial y virtual con conexión internacional y con al menos 5 provincias de la Isla, en el evento se presentó el **proyecto "Sistema de Información, Gestión e Innovación para el Seguimiento y Evaluación de la Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional de Cuba" (SIGISAN)**, **ejecutado por la ANEC**, con el apoyo de los programas "Seguridad alimentaria y nutrición, impacto, sostenibilidad y transformación" (FIRST por sus siglas en inglés), y el proyecto Fortalecimiento de Políticas para la Seguridad Alimentaria Sostenible en Cuba (POSAS), del Programa País SAS Cuba, ambos financiados por la Unión Europea.

Previsto para una duración de 4 años, SIGISAN tendrá como propósito la implementación de un sistema de información para la gestión e innovación de la soberanía alimentaria y educación nutricional en Cuba, teniendo en cuenta las recomendaciones y metodologías internacionales, así como el contexto nacional.

El proyecto SIGISAN fue presentado por el vicepresidente de la ANEC, Juan Carlos Prego, quien resaltó que entre los principales resultados que se esperan alcanzar está la implementación de una plataforma de interoperabilidad entre las entidades que tributan al sistema de información de la soberanía alimentaria y educación nutricional de la isla, en diálogo con el Sistema Estadístico Nacional (SEN) y el Sistema de Gestión de Información del Gobierno (SiGob).

“Resulta necesario un diagnóstico para desarrollar un sistema de información con una metodología novedosa y recursos logísticos que permitan la captación de los datos que se generan en cada posible comunidad del país”, expresó la Dra. Elizabeth Peña Turruellas, Jefa de la Oficina Plan SAN, en la inauguración del Taller.



El taller contó con la participación de representantes del sector de la academia y la investigación, la cooperación, decisores de varios ministerios, entre otros. Foto: María del Carmen Ramón/FAO Cuba

Peña Turrueñas aseguró que la ejecución de este proyecto impulsará el avance en la implantación del Plan de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional de Cuba, al tiempo que facilitará la toma de decisiones de los actores involucrados, en particular los municipios.

Por su parte, Marcelo Resende, Representante de la FAO en Cuba, destacó **la alianza lograda entre la ANEC y la ONEI, que permitirá desarrollar un sistema de gestión de la información para el seguimiento, monitoreo y acompañamiento del proceso de implantación del Plan SAN y de la seguridad y soberanía alimentarias en el territorio nacional.**

Resende señaló que el proyecto tiene entre sus objetivos el diseño de un censo agropecuario en el país, que será un gran impulso para generar avances en políticas públicas.

El Representante de la FAO en Cuba resaltó los avances de la isla al lograr formular el Plan SAN y elaborar una Ley de Soberanía Alimentaria y Seguridad Alimentaria y Nutricional. En referencia a los desafíos de ambas iniciativas, enfatizó en la necesidad de impulsar el desarrollo local y la intersectorialidad, como directrices fundamentales para enfrentar el desabastecimiento, lograr mejores sistemas alimentarios locales, y una mejor comercialización a la población.

El encuentro también fue oportunidad para conocer los avances de Cuba en la elaboración de la Ley de Soberanía Alimentaria y Seguridad Alimentaria y Nutricional, presentada por la Jefa de Departamento de Política Agraria de la Dirección Jurídica del MINAG, Mayra Cruz Legón. Según informó la directiva, la aprobación de dicha normativa está prevista para octubre de 2021.

El taller contó con la participación de representantes del sector de la academia y la investigación, la cooperación, decisores de varios ministerios y personas con experiencia en sistema de información en seguridad alimentaria a nivel nacional e internacional.

(Con información de FAO Cuba)

Fuente: Cubadebate